

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre e 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA MUJER

La sola consideración de que todo hombre ha nacido de mujer; el pensamiento de que ella nos llevó en su seno; la idea de que arrulló nuestros primeros sueños y que los primeros labios que se posaron en nuestras mejillas fueron los de la madre; que la primera palabra que pronunciaron, ella nos la repetía y de ella aprendimos, son motivos bastantes para que respetemos a la mujer como la más alta representación de lo humano.

La mujer merece toda consideración, todo respeto, todo cariño, todo afecto.

Forma cuando somos niños la idea de nuestro apoyo, de nuestro sostén y de nuestra fuerza; de jóvenes, es la primera ilusión que nos halaga y que se ofrece con los más encantadores ropajes, con los resplandores más hermosos; después es nuestra compañera en la vida, la que con nosotros comparte todas las tristezas y amarguras, lo mismo que las alegrías y las dichas, y de ancianos, es la hija compasiva y amante que nos ayuda en nuestros padecimientos y en nuestros dolores; a soportar con resignación y fortaleza.

Por su esencia, es la mujer flor delicada que merece nuestra consideración y nuestro apoyo, que no debe ser tratada nada más que con verdadero respeto, sin tratar jamás de profanar su fé, ni de manchar su inocencia.

Pensar que todos tenemos madre; que todos la hemos profesado un filial respeto; que no podemos creer que haya quien se atreva a ofenderla, es necesario, porque al respetar a la mujer, respetamos con ella a la que nos dió el ser, a nuestras esposas, nuestras hermanas y nuestras hijas.

Si deber de cortesía es considerar a la mujer, tributarle los homenajes de nuestros respetos, afectos y aprecio, es un deber moral mayor, que nadie debe olvidar, porque las sociedades están basadas sobre el respeto mutuo y todo lo que con nosotros queremos que sea respetado, debe serlo para los demás, que es el principio de toda virtud y de toda caballerosidad y nobleza.

Vida optimista

La vida, con todos sus sinsabores, con todas sus amarguras, desengaños y sufrimientos, es bella, es hermosa.

¿Y quiénes admiran y desean la vida a pesar de sus inconvenientes?

No serán, ciertamente, los pobres; dirá quien nos leyere; no seré yo.

Pues si señores: somos todos; todos en general y cada uno en particular.

A cada momento decimos estar desahucados, pedimos a grandes voces la muerte.

¿Por qué?

Porque no sabemos qué es la muerte, en realidad.

Reflexionando, veremos dos cosas: una, la dicha de vivir; otra, que en la misma vida está la muerte.

Todos llevamos a la Parca (claro que metafóricamente hablando) dentro de nuestro cuerpo; dentro de nuestro carácter.

Muchos autores, especialmente anglosajones, han dicho y repetido mil veces, que la vida, para que sea agradable y podamos gozar de ella, hay que tomarla según vaya llegando, lo que no significa dejemos de luchar para contrarrestar sus amarguras.

Al decirnos esto, nos demuestran la verdad de su aserto, con ejemplos de hombres ilustres, de hombres de ciencia y de negocios, que en sus principios fueron rudos, pero que al fijarse en el resto del Universo y ver las diferencias existentes, lejos de amilanarse y cibirse ante su pequeñez, con una voluntad férrea, trabajaron, escalando tras supremos esfuerzos, las cumbres de la gloria y el prestigio, o la fortuna que anhelaron.

El hombre es un pigmeo, más que pigmeo, si se le compara con el Creador de cielos y tierra.

Al ser colocado en el mundo, hecho a imagen y semejanza de Dios, y una vez arrojado del Paraíso, puso Aquél a su alcance un medio que habría de producirle todo lo necesario para la vida y para que fuera desarrollando y avanzando durante su paso por la tierra.

Ese medio: la Inteligencia.

Ahora, unamos a la inteligencia la voluntad y tendremos los dos principalísimos puntos de apoyo en que todo ser humano asienta su base para llevar a buen fin la obra que cada uno tenemos que realizar, y hasta consumarla tendremos que vivir.

Hay un refrán castellano, harto vulgar y conocido, que dice: «Más hace quien quiere que quien puede».

Así es, y a cada paso se demuestra. Cuando, por ejemplo, queremos agradecer a una persona, procuramos siempre atacar los puntos que pueden serle más simpáticos. Si se trata de padres, hablaremos bien de sus hijos; si por el contrario es de éstos, lo haremos de aquéllos.

Igualmente, cuando amamos, trabajamos sin cesar, con firmeza; y si recibimos desprecios o indiferentes acciones, que pudieran ser aparentes, redoblamos esos esfuerzos, con la energía que da un anhelo en que ciframos nuestras ilusiones, hasta conseguir «ese objeto» que consideramos de oro y resulta muchas veces, por desgracia, de oropel.

Pero esto no es óbice para que la vida hasta. Hay que amarla, porque nos fué dada, y hay que vivirla bien, para que sea agradable.

Despojémonos de la indiferencia y emprendamos de una vez, activamente, con entusiasmo, el camino que nos conduzca al coronamiento de la obra civilizadora y progresiva que la Humanidad ha de realizar, aportando cada ser la parte a él encomendada.

Si somos agradables, si tratamos a cada uno «como es» y no «como debiera ser», tendremos ganado mucho en el concepto de ellos y en el nuestro propio. Será un paso gigantesco en la ruta trazada, muy valioso para todo propósito y realización de empresas. Alegremos nuestra vida al vernos satisfechos y ver asimismo a los demás.

Adelante, siempre adelante, dicho y hecho, con energía y fuerte voluntad, debe ser nuestro lema. Teniéndolo siempre presente, habremos de seguirlo, y siguiéndolo, podremos ver realizados nuestros deseos.

Viviendo, tendremos penas y alegrías. Y si por una hora de gozo, se sufren días y meses de sinsabores, ¿por qué no sufrir años para antes de llegar al ocaso de la existencia, disfrutar del relativo bienestar a que seríamos conducidos por nuestra tenacidad y nuestra fé?

Y ya que la muerte ha de venir, estamos dispuestos a recibirla, con estoicismo, pero entretanto, vivamos, vivamos optimistas, que es el mejor modo de vivir.

M. NÓREC.

Por Telegrafo

Madrid, 22 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

- Con 150.000 pesetas
- 8.643 Madrid, San Sebastián.
- Con 60.000 pesetas
- 8.764 Bilbao, Sevilla.
- Con 25.000 pesetas
- 8.771 Santander, Sevilla.
- Con 2.500 pesetas
- 7.573 Madrid.
- 2.050 Minas, Málaga.
- 5.534 Málaga, Madrid.
- 20.751 Palma.
- 8.631 Santurce, Barcelona.
- 10.704 Osuna, Barcelona.
- 19.203 San Roque.
- 8.115 Málaga, Murcia.
- 17.893 Ciudad Real, Zamora.
- 9.150 Barcelona, Bilbao.

Política y políticos

Consejo de ministros

Celebróse Consejo en Palacio.

Dato dijo que en su discurso expuso el resultado de las elecciones que ha sido en la mayoría de las provincias favorables a los candidatos de los partidos liberal y conservador.

En Madrid alcanzaron un solo puesto, debido a defectos de organización y a la apatía del Cuerpo electoral.

En lo sucesivo se procurarán corregir esos defectos, toda vez que los elementos conservadores son numerosos en la capital.

Hizo notar que apesar de la lucha, no se rompió la tregua que se observa en España, como la guardan también la mayoría de los países neutrales.

Como los Gobiernos no tienen facultades para realizar milagros, no ha podido evitarse la paralización de algunas explotaciones y la reducción de los jornales en algunas provincias, encareciéndose las subsistencias en algunos puntos.

Pero ha sido siempre menos que en las demás naciones europeas.

Con nuestras previsiones y la aplicación de la ley de subsistencias, hemos atenuado aquí los efectos de la gran crisis mundial obrera, y se han logrado resultados beneficiosos que están en la conciencia del país, comenzando por las clases trabajadoras, a quienes tratan de soliviantar los agitadores profesionales, diciendo enormidades y desatinos tales, que solo se concibe que los oiga un auditorio ignorante.

Afortunadamente la nación entera sabe que la unión constituye la fuerza.

De esa unión y abnegación depende el resurgimiento económico de nuestro país.

Solo así podremos preparar a España para un porvenir venturoso.

Expuso luego las medidas de defensa nacional adoptadas, ya conocidas del Rey por la constante comunicación que guarda con los ministros de la Guerra y Marina.

Después ocupóse de los últimos sucesos de la guerra, exponiendo las opiniones de la prensa extranjera.

El conflicto europeo

El gobernador del Congo belga telegrafía que los franco-belgas operaron en

la región de Sanga, derrotando a los alemanes.

Estos intentaron inútilmente hostilizar los puertos del Congo, auxiliados por vapores corsarios.

El general Bottha telegrafía que atacó los atrincheramientos alemanes de Siakoemund y causó pérdidas considerables, cogiendo doscientos prisioneros y dos cañones.

Las bajas anglo-africanas fueron también elevadas.

—El Papa asistió a las solemnes rogativas celebradas en la capilla Paulina para impetrar la paz.

—La tripulación del crucero «Australia» refiere que persiguió a la escuadra alemana del Pacífico desde Nueva Guinea pasando por Samos e Islas Farming (Méjico) y obligándola a entablar combate con la escuadra inglesa del almirante Sturdee.

Junta de protección a la infancia

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, se reunió ayer tarde en su despacho la Junta de protección a la infancia.

Asistieron los señores don Sebastián Martínez de Pinillos, alcalde de la capital; don Miguel Ambulody, comandante de Marina; señora Directora de la Escuela Normal de Maestras, doña Leonor Pérez de la Riva, por la Real Junta de Damas; don Abelardo Olivera, presbítero.

Don Eduardo Ruiz López, don José M.ª Pineda, don Arturo Marengo, don Juan Gómez Eizaguirre, don Leonardo Rodrigo Lavín, don Elpidio de Mier, por el Centro Cantabro; do Pelayo Quintero, don Fernando Ceballos, don Enrique Martínez, por los Amigos del Arbol; don Matías Rodríguez, don Enrique Muñoz, don Arturo Estrade, don Fernando Portillo, don Angel A. Ferrer, don Manuel García Noguero y don Mannel Guerrero.

Comienza la sesión a las cinco, con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Ruego el Sr. Marengo que las sesiones sean mensuales.

El Sr. Gobernador dió cuenta de la instalación de la Escuela del Ave María, costeada por él.

Cuenta de los socorros en botes de leche condensada.

Se acuerda que la Junta subvencione a la Gota de Leche y se hace constar, con satisfacción de la Junta, que se han repartido 4.048 latas, socorriéndose semanalmente 109 niños.

Se hace constar que la Junta de la Gota de Leche queda constituida por el señor gobernador civil, los señores Gómez Plans, Ventín, Lavín, Madero, Ferrer y Muñoz y la Comisión de la Junta de Damas.

A propuesta del Sr. Martínez de Pinillos se hace presente a los señores de la Gota de Leche, que el instrumental para instalarla definitivamente, debe darse por terminado el contrato hecho y adquirirse lo más pronto posible.

El Sr. Ruiz López suplica que el reparto de leche se haga lo más amplio posible y se hace constar que desde la fecha quedará el ruego a cargo de la Junta de la Gota de Leche.

Se lee R. O. sobre reconstitución de la Junta y se nombra al Sr. Martínez de Pinillos, independientemente de todos sus cargos y con carácter particular vicepresidente.

sidente de la Junta, oficiándose al ministro de la Gobernación para que sea nombrado de Real orden.

Se aprueban las cuentas y el presupuesto para el presente año.

Se nombra una Comisión compuesta de los señores Martínez de Pinillos, Marengo y Guerrero, para que estudien los diversos métodos de recaudación de fondos y especialmente el propuesto por el señor Martínez de Pinillos.

Otra comisión compuesta del Sr. Martínez de Pinillos, de Mier y secretario Sr. Pineda, para que con arreglo á la última Real orden provean las vacantes y asignen la representación correspondiente á los señores últimamente nombrados por el señor gobernador.

Se nombra auxiliar de la Secretaría-depositaria é intervención de la Junta, á D. Cayetano Peñalver.

Se acuerda aprobar lo propuesto por el señor gobernador en lo relativo al cese del Sr. Merlo.

Se acuerda por el presente mes subvencionar con 250 pesetas á la Gota de Leche y que se aumente ó disminuya esta cantidad, según el estado de fondos en cada sesión mensual.

Se acordó que á Sebastiana Quintero se le envíe á la Asociación de Caridad y se le dé un socorro de 15 pesetas.

A propuesta de la Sra. D.ª Matilde Capdevilla, el socorro que estime el señor gobernador, á Concepción Saldaña.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión á las 7 y media.

NOTICIAS VARIAS

Enfermita

Encuétrase enferma la pequeña hija de nuestro particular amigo don Manuel Jiménez.

Muy vivamente deseamos el completo restablecimiento de la pequeña enferma.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «P. de Sarrástegui» salió el sábado 26 de Montevideo para Río Janeiro.

El «Reina María Cristina» salió el viernes 21 de Coruña para Habana.

El «Antonio López» salió el sábado 20 de Génova para Barcelona.

El «Montserrat» llegó el lunes 22 a Gijón.

El «Fernando Pío» llegó el domingo 21 a Lisboa.

El «Alfonso XII» llegó el viernes 19 a Habana.

El «Buenos Aires» salió el sábado 20 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

Enlace

En la tarde de ayer tuvo lugar la boda de la distinguida y bella señorita Amparo Serrano Ortega con el ilustrado ingeniero topógrafo y querido amigo nuestro, don Francisco Jiménez Palomino.

La boda tuvo lugar en el domicilio de la novia, por encontrarse de luto la familia de su prometido.

Por este motivo la ceremonia se hizo asistiendo solo las familias de los novios, y ante un altar levantado en una de las habitaciones de la casa, que resultó verdaderamente bonito por la sencillez del exorno.

Fueron padrinos la señora madre del novio y el hermano de la novia don Victoriano Serrano Ortiz, y testigos, los señores don Eduardo García Antúnez y don José López Herrera.

Fueron casados por el presbítero don Francisco M.ª Bonassi, capellán de la Casa Cuna.

En el expés salió la feliz pareja para Sevilla, Madrid y otros puntos, fijando su residencia en Soria.

Damos la enhorabuena a los nuevos esposos, y les deseamos toda clase de venturas.

Aviso

Hallada en la vía pública dos llaves,

se anuncia para que sus dueños puedan reclamarla en la Secretaría Municipal, Sección de Alcaldía, donde se encuentra.

Obras públicas

La Jefatura de Obras públicas de esta provincia remite para su publicación en el «Boletín Oficial» anuncio de subasta de las obras de reparación, de explanación y firme de los kilómetros 632 al 639 de la carretera de Madrid á Cádiz; 624 al 631 de la misma carretera y cuyos presupuestos contrata y publicamos.

También remite dicha Jefatura circular sobre la concesión de un aprovechamiento de 50 litros de agua por segundo derivado del río Laguardia con destino á riego de su finca «Guadalla» y la imposición de servidumbre sobre terrenos del dominio público D. Angel de la Riva García.

Este anuncio es á los efectos de aquellas personas que se crean perjudicadas con la concesión.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 23

San Victoriano y cps. mrs.

SANTO DEL DIA 24

San Agapito, obispo, San Simeón Niño, mártir y el Beato Diego José de Cádiz.

Jubileo

Día 23.—En la iglesia de San Lorenzo.

Día 24.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades torácicas, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Junta provincial de subsistencias

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil y con asistencia del Alcalde y Delegado de Hacienda, se reunió ayer la Junta provincial de subsistencias adoptando los siguientes acuerdos:

- 1.º Que los Alcaldes completen las relaciones juradas.
2.º Que remitan relación de aquellas personas que hayan ocultado que poseen trigo, harinas, maíz, centeno, etc., ó que hayan falseado la declaración jurada.
3.º Que manifiesten los alcaldes que cantidad necesitan en sus respectivas poblaciones de las subsistencias expresadas para el mantenimiento diario.
4.º Para llegar á la fijación exacta de los precios, á las Cámaras de Comercio de Cádiz y Jerez y á la Agrícola de esta última población, para que digan el precio remunerador de las expresadas subsistencias.
5.º Una vez conocidos dichos datos volver á reunirse.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto una multa de 50 pesetas á aquellos Alcaldes que no han cumplido con lo ordenado en la circular.

La autoridad gubernativa dirigió el siguiente telegrama á los Alcaldes en cuyas poblaciones hay telégrafo.

«La Junta provincial de subsistencias, en sesión de hoy acordó pedir á V. una relación de los almacenistas ó poseedores de trigo que no pasaran la declaración jurada á esa Alcaldía y que tenga fundada sospecha de que no dijeran verdad y cometieran error en mayor cantidad del 10 por 100 que autoriza la instrucción

SIMPLES SANOS Y SEGUROS

LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO APOLLO

de la Ley de subsistencias; y que además, manifieste V. que cantidad de trigo y harina necesita esa localidad para el mantenimiento diario de sus habitantes, y que estos datos lo remita en el término más breve, que no pase de cinco días, á este Gobierno.

Excelente noticia

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción «especial», formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Ora Social de los Premios Personales».

El precio de la suscripción es de pesetas 5'50 al año, y como primer envío recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes.

«Lo difícil que es ir al Cielo...», por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

«Desamor», novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de don Francisco Fernán dez Villegas («Zeda»).

«El Escapulario Rothschild».—Esta obra ha obtenido el premio Sandheim, y es dedicada a don Vicente Díez de Tejada.

«Luz de Luna», novela, de D. Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués de Sausal.

«Julietta rediviva», novela original de don Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada.

«Cuentos de PATRIA», por varios autores.

«La Perfecta Casada», por Fr. Luis de León.

«El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Córtese y remítase a las oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión domiciliado en provincia de calle núm. acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5,50. Firma,

El desastre naval de los Dardanelos

Informes oficiales

Informes del ministerio de Marina destacan la brillante cooperación de la flota francesa en el ataque á los Dardanelos.

El almirante Guepratte telegrafía que el honor del pabellón está plenamente satisfecho, aunque caramente comprobado, por la pérdida del «Bouvet», cuyos supervivientes son sólo unos 64.

La tripulación era de unos 600. En los demás buques de la división las pérdidas insignificantes.

El «Oceano», buque inglés hundido en los Dardanelos, era un acorazado de 13 mil 850 toneladas, botado al agua el año 1899; sus máquinas desarrollaban una fuerza de 13 caballos y un andar de 17 millas; montaba cuatro cañones de 30 centímetros y 12 de 15.

Dimos ya las características del «Bouvet» y del «Irresistible» al publicar ayer las primeras noticias del desastre.

El «Inflexible», gravemente averiado en la operación es uno de los mejores buques que la Gran Bretaña había destinado á los Dardanelos.

Desplaza 17.500 toneladas y está construido en 1907. Su velocidad es de 27 nudos, y posee una cintura de acero Krupp de 177 milímetros.

El armamento consiste en ocho cañones de 305, dispuestos en dos torres axiales, y dos en escalones centrales, y 16 de 102.

Este buque es una modificación del «dreadnought». Tiene armamento más grande que el de la mayor parte de los acorazados modernos.

En cambio perdió algo de protección, compensándolo con aumento de velocidad.

El «Queen», destinado ahora á los Dardanelos, es del mismo tipo que el «Irresistible»; pero más moderno, pues fué construido en 1902.

El «Implacable» es del mismo tipo, é igual fecha de construcción que el «Irresistible» y «Formidable» ambos perdidos

Subasta voluntaria

Por voluntad de su dueño, se venden las casas en esta ciudad, calle de la Libertad, núm. 2 y Santa Lucía, núm. 12 modernos. El acto del remate tendrá lugar á las 16 horas del día 29 del presente mes de Marzo, en el estudio del notario de esta capital D. Eugenio Sánchez y Soler, calle de San Miguel, número 11, donde se encuentra de manifiesto el título de propiedad y el pliego de condiciones. Cádiz 22 de Marzo de 1915.